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国投安信股份有限公司 

关于2015年度利润分配网上投资者说明会召开情况的

公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大

遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

国投安信股份有限公司（以下简称“国投安信”或“公司”）于

2016 年 4 月 8 日（星期五） 下午 15：00-16：00，通过上海证券交

易所“上证 e互动”网络平台“上证 e访谈” 栏目召开国投安信 2015

年度利润分配网上投资者说明会，就公司 2015 年度利润分配方案及

公司经营发展等具体情况与广大投资者进行在线互动交流。 

一、投资者说明会的召开情况 

2016年 4月 8日（星期五）下午 15：00-16：00，公司通过上海

证券交易所“上证 e互动”网络平台“上证 e访谈”栏目召开投资者

说明会。公司董事、总经理兼董事会秘书祝要斌先生，副总经理兼财

务总监杨成省先生及立信会计师事务所等相关人员出席会议就公司

2015 年度利润分配方案及公司经营发展等具体情况与广大投资者进

行在线互动交流。 

二、投资者提问及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的普遍关注的问题进行了回

复，主要问题及回复整理如下： 



1、 投资者提问：你们资产重组后，经营状况发生了哪些变化，

收益增长如何？行业排名如何？今年会有好的成长，给大家分红么！ 

公司回答：报告期内，国投安信实现营业总收入 178.47 亿元，

实现归属上市公司股东的净利润 45.23 亿元。截至 2015 年末，公司

总资产 1,411.41亿元，归属上市公司股东的净资产 264.42亿元。2015

年度，公司加权平均净资产收益率 19.75%，每股收益 1.33 元。 安

信证券主要经营指标位于行业中上水平。根据中国证券业协会会员信

息系统数据，2015年安信证券总资产排名第 14位；净资产排名第 16

位；净资本排名第 13 位；营业收入排名第 14 位；净利润排名第 15

位。 感谢您的理解和支持。 

2、 投资者提问：作为央企连续放任股价跌幅第一！你们不觉

得应该给股民一个解释吗？你们觉得就是单纯的市场因素，而你们不

没有责任和义务维护股价吗？ 

公司回答：2015年 7月，公司控股股东国投公司承诺：1、国投

公司拟于未来 12个月内，通过交易所系统允许的方式增持公司股份，

计划增持总数不超过总股份数的 2%。2、国投公司支持公司继续采取

各种资本市场运作方式，提高公司质量，优化调整结构，建立健全投

资者回报长效机制，不断提高投资者回报水平。2016 年初，国投公

司专题研究了旗下境内控股上市公司发展有关事，并做出说明：为积

极维护资本市场健康稳定，目前，国投公司对控股上市公司无减持计

划。对于股东的增减持情况，公司将积极履行相关信息披露义务。谢

谢！ 



3、 投资者提问：证监会披露的数据显示，安信证券保荐的汉

光科技首发申请没有获得通过。 是真的吗？是真的话对公司有什么

不利影响？ 

公司回答：安信证券保荐的汉光科技首发申请没有获得通过。截

至 2016 年 4 月 1 日，安信证券已取得核准批文并启动发行的项目有

12 个，在审项目有 43 个，其中已过会的项目有 20 个。公司前几年

的过会率情况如下：2010 年 82.6%、2011 年 87.5%、2012 年 100%，

2013年 76%，2014年 100%，2015年 100%。感谢您对公司的关注！ 

4、 投资者提问：资本中介业务波动较大，公司在资金管理方

面有没有特别的安排？ 

公司回答：公司因融资融券、固定收益等业务发展的需要，在稳

健经营的前提下，不断拓展融资渠道，通过发行次级债、收益凭证、

短期公司债等方式提供业务发展所需资金，争取为股东创造更多的价

值。感谢您的理解和支持。 

5、 投资者提问：我很关注央企平台投资机会。请问国投安信

今年在资本市场会有新的融资安排吗。特别是国投集团，有进一步注

入金融资产的安排没？有无并购其他证券公司的考虑？不分红没关

系，这些才是最要紧的。谢谢。 

公司回答：感谢您对公司的关注。公司大股东国家开发投资公司

旗下金融资产还包括控股信托、基金、担保公司、财务公司以及参股

银行和财产保险等金融机构，是否注入是大股东需要研究的战略问题，

公司会持续关注并按规定及时履行信息披露义务。资产并购是公司实



现快速发展的途径之一，公司会积极寻找行业并购机会，同时也会积

极把握市场机遇，努力培植收入增长点，坚持内生增长和外延发展并

重的发展模式。谢谢! 

6、 投资者提问：如果深港通开通，是否会对公司形成大利好？

具体都有哪些方面的利好？ 

公司回答：深港通给广大投资者提供了新的投资渠道，公司在香

港拥有全资子公司——安信国际，将不断开拓国际业务。谢谢！ 

7、 投资者提问：前段时间有流传贵公司研究所所长跳槽的信

息，不知道目前情况如何，公司内部是如何定位研究所的，研究所对

于公司业务发展上起到了哪些作用？ 

公司回答：据了解，研究所团队稳定。公司将进一步完善市场化

的用人和激励机制，强化业绩导向，奖优罚劣，让员工在市场竞争中

成长。将进一步关注员工职业发展，注重人才培养和员工培训，不断

提升员工素质和能力，挖掘工作潜力，逐步形成合理的人才培养梯队，

夯实公司发展的人才基础。将密切关注核心人才和骨干员工的流失，

坚持事业留人，感情留人，待遇留人。谢谢！ 

8、 投资者提问：这几天股价在证券行业中倒数，是不是股东

进行了减持，是不是公司经营出了问题，上市股票被否对公司带来那

些影响？ 

公司回答：公司股价的波动受宏观经济、产业政策、市场波动、

经营业绩等诸多因素影响。公司经营层将按照年度经营计划，积极拓

展业务，推动公司持续稳健发展。据了解，大股东近期无减持计划。



未来公司将持续关注大股东的增减持计划，并积极履行相关信息披露

义务。谢谢。 

9、 投资者提问：安信证券上月公告获准建设 78 家分支机构，

在互联网的潮流下，公司如此大规模建设营业部是出于什么动因 

公司回答：公司将坚持互联网发展和实体营业部并重的发展模式，

安信证券在互联网证券业务方面的发展规划主要如下：（1）通过持

续的平台建设及改善，强调实时性与个性化，从以客户角度出发的业

务场景入手，向客户提供流畅便捷的、有机结合的用户体验，同时为

更广泛的客户群体提供个性化且高效率的服务。（2）持续拓展互联

网引流渠道，以合作共赢、共创价值的平台思维开展渠道合作。（3）

持续加强产品创新，创造更多适宜互联网应用、销售的产品，同时开

展大数据分析，力求将最合适的产品推荐给最合适的客户。谢谢！ 

10、 投资者提问：公司目前仍有一部分纺织业务，未来会剥离

出去吗? 

公司回答：公司纺织资产已全部出售，详见公司年报及相关公告。

感谢您的关注。 

11、 投资者提问：2015年国投安信实现了 40多个亿的净利润，

为何不进行年度现金分红？ 

公司回答：根据上交所分红指引规定，公司需按母公司报表确定

可供分配利润。鉴于 2015 年公司进行了重大资产重组，母公司可供

分配利润较小（累计未分配利润 1.4亿元），公司本次拟不进行利润

分配，待相关条件成熟后再进行分红。 公司全资子公司安信证券已



经于 3月 28日召开董事会通过了派发 2015年度股利的议案，在其股

东大会批准后生效。 感谢您的理解和支持。 

 

由于说明会时间有限，公司对投资者提出的问题未能全部回复。

关于本次投资者说明会的具体内容，详见上海证券交易所“上证 e互

动”网络平台(http://sns.sseinfo.com)的“上证 e访谈”栏目。公

司对于长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷

心感谢。  

公司郑重提醒广大投资者，《中国证券报》、《上海证券报》、

《证券时报》为公司指定信息披露报刊，上海证券交易所网站 

（www.sse.com.cn）为公司指定信息披露网站。敬请广大投资者注意

投资风险。 

 

特此公告。  

 

                               国投安信股份有限公司 

                                     董 事 会 

                                 2016年 4月 8日 


